

# EL TELEGRAMA DEL RIF

Preios de suscripcion

Melilla, un mes. 1'25 pts.  
Provincias, tri-  
mestre. . . . . 4'50  
Número suelto. . . . . 0'05  
Id. atrasado. . . . . 0'50

ANUNCIOS  
á precios convenciona-  
les

PAGO ANTICIPADO

Oficina

IGLESIA, 2

Talleres

IGLESIA, 2

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

ANC. V

Miércoles 17 de Enero de 1906

NUM. 1229

## Mezquita y posada mora

En Abril de 1904 escribimos algunos artículos sobre la necesidad de levantar una posada mora que sirviera de albergue á los muchos marroquíes que á diario entran en la plaza para efectuar sus compras, necesidad que se deja sentir por las malas condiciones que reúnen las que existen en el Polígono, y las dos instaladas al aire libre cerca de la puerta de Santa Barbara y en las falda de San Lorenzo.

El difunto General Hernandez acciaba este proyecto, y en 16 de Mayo dirigió al Excmo. Sr. Presidente de la Junta de Arbitrios una comunicación concebida en los siguientes términos.

«A medida que aumenta el tráfico comercial de esta Plaza y sus relaciones con los moros fronterizos, frecuentan estos más la población, llegando á invadirla en tales términos, sobre todo los días de embarque ó desembarque para Argelia, que sus vías más principales, paseos, mercado y muelles se ponen intrasitables y repugnantés, convertidos en aduanas donde los emigrantes se sientan para descansar, comen, se apoderan de las aceras y fuentes y todo lo ensucian y quizás contagian, además de pernoctar en grandes masas, en los cafés morunos y posadas del Polígono, con grave daño de la higiene pública y peligro de epidemia.

No sería político ni conveniente desde el punto de vista comercial, el expulsarlos al campo negandoles todo amparo y protección dentro de la ciudad, pues este creciente tráfico y contacto, á más de aumentar en ellos el afecto á nuestra patria y aficionarlos á la civilización, deja grandes beneficios en los almacenes y tiendas y pingües ganancias á ciertas empresas.

Y como por otra parte las dos mal llamadas posadas morunas, existentes reunen tan pésimas condiciones que es materialmente imposible obligarles á permanecer en ellas entre los camellos y burros, completamente á la intemperie, se deduce de lo expuesto que quizás no haya otra solución más oportuna que construirles un albergue á su estilo en las afueras de la población, donde por una insignificante cantidad puedan encontrar alojamiento para ellos y sus ganados y mercancías; empresa es esta mucho más económica de lo que á primera vista parece y sobre todo grandemente reproductiva, pues, por ello se habla de reducir en principio á un gran patio cuadrado al in-

terior de cuyas paredes estuvieran adosadas las cuadras, almacenes, viviendas y habitación del conserje y en cuyo centro se hallaran los abrevaderos y pozos de donde los moros mismos sacarán el agua.

El tamaño del patio dicho debía ser muy considerable y hasta sería conveniente que solo se cobrara por utilizar las cuadras, almacenes, viviendas y entrada de ganado, siendo gratuita la estancia á la intemperie de los hombres; y la construcción debiera ser en tal forma que pudiera admitir sucesivos perfeccionamientos, para el día de mañana poder con los mismos productos que rindiera atender á dotarlo de baños y hasta quizás mezquita, hospital y cafés, todo lo cual aumentaría los rendimientos.

Su situación más conveniente sería cerca de la orilla del mar, ó las inmediaciones del río, por si conviniera más adelante dotarlo de un muelle de madera para el embarque de moros á fin de que pudieran salir directamente para los vapores sin pasar por la población.

Nada tendrían que temer los actuales dueños de las dos mal llamadas posadas, pues mientras por su conducta se hicieran acreedores á ello, podría preferirseles para encargados del cobro de la entrada de caballerías.

Finalmente: oree que por económicos que se pusieran los precios muy pronto podría resarcirse esa Junta de los gastos y empezar á obtener ventajas seguras, positivas y siempre crecientes: hasta quizás le fuera posible contratar las obras á cobrar del rendimiento de las mismas.

Por lo que pudiera convenir tengo el gusto de comunicarle estas ideas que celebraría redundasen en beneficio de esa Corporación y de nuestras relaciones con los moros; seguramente nada se perdería con ponerlas en práctica y en cambio pudieran ser el humilde origen de un futuro mercado semanal de nuestra Plaza con todo el Rif y el interior del imperio, cuando el puerto en proyecto llegue á ser un hecho y las naciones reconozcan nuestro derecho á influir en una zona determinada de Marruecos.»

Pasaron los meses, y la corporación municipal por falta sin duda de créditos no inasistió sobre el particular, apesar de reconocer las grandes ventajas del proyecto.

En tiempos del difunto general Segura yo vi á removerse el asunto y el reputado contratista de obras don Francisco Orozco, presentó un plano y proyecto de mezquita, café, posada y otras dependencias para moros, que debe obrar en el Gobierno Militar.

El proyecto del señor Orozco es por todos conceptos notable; su pre-

supuesto asciende á 120.000 pesetas.

El edificio de planta baja, es un gran cuadrado de 100 metros de largo. En la fachada principal, de arquitectura árabe, se abre en el centro la puerta de entrada; y á derecha é izquierda, existe un gran café, pabellón del conserje, almacenes, enfermería, baño moro; y en el ángulo de la izquierda la mezquita.

En los frentes laterales, una serie de cuartos y dos grandes cuadras, capaces cada una para 35 caballos; y en el frente trasero, otra gran cuadra para 70 caballos.

En la mezquita existe un patio de 20 metros cuadrados con fuente para las abluciones; amplias galerías, Mibrab, Mimbar, etc. etc. En el gran patio, de 90 por 86, dos grandes pozos y abrevadero.

El General Marina comprendiendo la necesidad de estos edificios como medio de influencia y base para el futuro zoco de ganado, ha removido el asunto y muestra gran empeño por que el proyecto sea pronto un hecho y á este efecto ha interesado de la Junta de Arbitrios efectue por su cuenta las obras.

No tenemos por qué encarecer los beneficios de ese proyecto. Si el ilustre General Marina consigue vencer las dificultades y verlo realizado, habrá dado un gran paso en el camino de la atracción de los rifeños y dejará un recuerdo imperecedero de su mando.

## Desde Tánger

Las hazañas del Raisuli.—Vuelta de Muley-Arafa.—La comunicación francesa.—Kaíd asesinado.

Raisuli, sigue siendo el dueño de la situación. Ahora acaba de hacer un bonito negocio.

Prestando los gastos que ha de ocasionar la partida de los delegados marroquíes que marchan á la Conferencia de Algeciras ha impuesto una multa de diez mil ducos á las kábilas de los alrededores.

Sus agentes recorren ya las aduanas haciendo efectiva la multa que irá á parar, íntegra á manos de Raisuli.

Muley-Arafa, hijo del Sultán que había ido á llevar la bendición de su señor á la tribu de Haouz que permanecen fieles á su causa, acaba

de regresar á Fez, siendo portador de numerosos y ricos presentes que ofrecen á Abd-el-Azis aquellas kábilas.

Durante la Conferencia, un contratorpedero francés transportará los despachos á Tánger desde Algeciras para ser transmitidos al Gobierno francés por el cable francés Tánger-Orán.

El Raid-El Madany.—El Glany poderoso jefe de las más ricas kábilas del Sas, acaba de ser asesinado en su tienda.

El Glany había tenido hace tiempo el mando de la mehalla de Uxda, y al ser asesinado, mandaba la mehalla encargada de cobrar impuestos en las kábilas de Haouz.

## Junta de Arbitrios

Sesion del día 28 de Diciembre de 1905

Presidió el Sr. General Muñiz.

Concurrieron los Sres. Coronel de Ingenieros, Coronel de Artillería, Jefe de Sanidad, Auditor, Vicario Castellense, Navarrete, López, Peré, Serrano, Botella, Mayor de Plaza y Teniente Coronel Manjón.

Vocal Secretario Sr. Ferrer.

Se leyó el acta de la sesión anterior y fué aprobada.

Preguntas y proposiciones

El Sr. Mayor de Plaza solicitó se coloque en el reloj público el cristal que ha de cubrir la esfera acordándose dar las ordenes oportunas para ello.

Manifestó tambien el Sr. Mayor de Plaza que ha desaparecido la bombilla del farol del túnel de la Alcazaba, el cual debería colocarse á mayor altura á la salida de dicho túnel; que hace falta dos luces en el foso que existe entre San Fernando y el cuartel de la Guardia civil y que no luce hace tiempo el farol del muelle, correstándole el Sr. Presidente que todos estos particulares podrán tratarse cuando se ocupe la Junta de los informes emitidos por una comisión y por el Asesor letrado, relacionados con el servicio de alumbrado y que figuran en la Orden del día.

Por último solicitó el mismo señor Mayor de Plaza que se arbitren recursos, si no los hay, para empedrar las calles del Polígono y para hacer desaparecer del barrio de Alfonso XIII los encharcamientos que allí se producen procedentes de las aguas

pluviales, lo cual da lugar á focos de infección que han producido algunos casos de paludismo, acordándose encomendar al Ingeniero presente los oportunos proyectos para estas obras.

El señor Botella propuso se dote de farol y armamento al guarda nocturno del barrio de Alfonso XIII siendo tomado en consideración.

El señor teniente coronel Manjón indicó la necesidad de que se levante un kiosko para la música en el Parque Hernández proponiendo que si no hay medios para poderlo construir de una sola vez, se haga por de pronto el zócalo y barandilla dejando para más adelante el terminarlo, contestándole el señor Presidente que la Junta tiene reconocida esta necesidad pero que no se ha podido atender á ella por falta de crédito; acordándose se pida al Ingeniero un presupuesto contando con los materiales que se tienen depositados en el Parque procedentes del kiosko que existía en el suprimido huerto del Gobierno militar.

El señor Ferrer manifestó que según parece el Gobierno de S. M. tiene en proyecto monopolizar la producción y venta del azúcar y propuso que la Junta eleve una exposición solicitando, que de llevarse á cabo en la península, se exceptue esta plaza por los graves perjuicios que esto supondría, sin beneficio para nadie, acordándose que la Sección cuarta redacte la exposición de referencia.

A propuesta del señor Botella se acordó asignar nombres á las calles de la ampliación del barrio del Carmen, cuyos nombres propondrá la Sección primera.

El Sr. Ferrer indicó la conveniencia de que se obligue á los serenos de la parte alta de la población tengan la mayor vigilancia pues parece ser que no recorren las calles de aquel barrio con la frecuencia que sería de desear, acordándose se diga al jefe de policía.

Continuará

## El trabajo del periodista

El periodismo impone á los que á él se dedican, grandes sacrificios, tanto mayores quizás cuanto más poderosas son las facultades creadoras del que á este ramo de la actividad humana dedica sus energías.

Me explicaré. Un sabio encerrado en su gabinete ó en su laboratorio, trabaja sin cesar y sin descanso, piensa, y durante meses, años, muchos años, prepara, estudia, afina, perfecciona, corrige, abriga un libro ó un descubrimiento; y en estas condiciones, si el sabio es verdaderamente sabio y el fuego del genio le alienta, su obra es perfecta, dentro de lo humano, y puede quedar en la historia de la ciencia y acaso su nombre pueda ser inmortal.

Esta labor no tiene día fijo ni hora fija; nadie lo apromia, nadie le obliga á ir publicando retazos imperfectos, aca-

so plagados de errores, de su libro ó de su descubrimiento, que en este caso sería ir dando muestras al público de lo torpe que es el pensamiento humano, aun en los genios.

No; el apremio no existe, él dirá; esto hice cuando quise hacerlo.

Todo lo contrario es la labor del periodista; trabaja, no por día, ni por horas, ni minuto casi; producción forzosa y cronométrica, medida por los giros de la rotativa; y el pensamiento ha de ir con ella: cierto número de cuartillas ha de llenar en tiempo dado; y no hay que armonizar el tiempo, que es uniforme y fijo y el pensamiento, que es libre, caprichoso é irregular, que camina á saltos y se arrastra, ó se hunde, ó sube disparado al firmamento ó se queda hundido en negro sopor.

Si todos los sabios dieran cuenta de lo que van pensando horas tras horas; si se les obligara á escribirlo y se lanzaran sus pensamientos á la publicidad, cuántos errores, cuántos absurdos, cuántos delirios, antes de que por la consideración de esos casos resultase un astro para la ciencia ó para el arte!

De aquí resulta que grandes inteligencias poderosas, se han consumido durante el siglo XIX y seguirán consumiéndose en la lucha diaria y febril del periodismo.

Todo hombre necesita reconcentrar energías, y el periodista no puede hacer vapor; va gastando aquellas de continuo, al minuto, y cada bocanada de vapor que almacena tiene al punto que brotar, porque en una empresa periodística nada ni nadie tiene que esperar, ni las cuartillas, ni el regentó, ni la máquina, ni el repartidor, ni el público.

Por estas razones que no hacemos más que apuntar á la ligera al juzgar la obra crítica, literaria, política ó lo que fuere de un periodista, al compararla con la de otros trabajadores del pensamiento, hay que hacerse cargo de las condiciones especiales que concurren en unas y otras producciones.

JOSÉ ECHEGARAY.

## Ecos de la insurrección

Días atrás corrió el rumor de que el Pretendiente, á quien por lo visto no le salían bien las cuentas, había ordenado la prisión de los franceses de la Mar Chica, los que estaban ya amarrados con cadenas en la Alcazaba de Zeluan.

Se decía también que fuerzas rebeldes instaladas en la factoría tenían la consigna de disparar contra cualquier buque que se acercase.

En efecto, el autorizado rumor resultó un bonito bulo.

## Piano

Se vende un piano marca Estela Bernareggi y algunas partituras buenas, en 385 pesetas.

Informarán en la Administración del TELEGRAMA DEL RIF.

## CARTA ABIERTA

Sr Director de EL TELEGRAMA DEL RIF.

Mejilla

Estimado compañero y amigo: Suplícole dé hospedaje en las columnas del periódico que V, con acierto dirige, á las líneas, que en justa defensa y como respuesta á un «Comunicado» que apareció en el n.º correspondiente al día 9, trazo á continuación.

Por ello le hace presente su agradecimiento y amistad, su más afectuoso y s. s. q. b. s. m.—A. Espiñeira del Olmo.

Málaga y 1-11-906

## A LA OPINIÓN

Aquel que me conozca y aquel que hubiere leído las pobres producciones de mi tosca pluma, sabrá que es ella incapaz de envilecerse en el ataque bajo y rústico, en la controversia tabernaria y soez, y en el insulto. Mi pluma ha podido ser, cuando más, arma de combate de ideas contra ideas, de principios contra principios y hasta de derechos contra derechos.

Y en estas luchas, en semejantes torneos, la pluma se ennoblece y la tinta en que aquella se moja, diríase que se convierte en áureo licor de la verdad y si por un acaso, salta un error, escúdale gallardamente la sinceridad.

Esa ha sido mi labor, mi tarea de ayer, de hoy, mi tarea de mañana, porque antes quobraríase mi pluma de vergüenza que servir de comento á la malicia.

No me inspiro en los ejemplos de Séneca ni departiría con ningún Luciano á són de hipócrita. No hablaré jamás al enemigo en el amanerado lenguaje que dictan los labios, para desmentir luego mis afirmaciones en el terreno de la amistad, en el círculo de la intimidad. Yo esgrimo la misma arma con que se ataca, y á la injuria, no diré que conteste con la injuria, pero sí con la indignación de mi conciencia honrada, de mi criterio estrechísimo en punto á honrabilidad, verdadera esencia de la vida social.

Y porque discurro de este modo y porque tal es mi pensamiento, he de ser duro, por cuanto en punto tal, soy irreductible.

Pública es mi contestación á las frases despectivas é injuriosas con que contestó Don Fernando Moreno á mi artículo en que usando de un derecho legítimo, innegable, defendía y colocaba en su lugar, lo que él empujaba hacia la pendiente y no he de aquí, repetir conceptos, porque no ha menester traerlos á colación. Si diré, que holgárame mucho de encontrar en mi contrincante, al caballero y con tal esperanza visité de nuevo esa plaza africana. Durante mi permanencia en la misma, en lugares visibles me encontré y aseguraría que el Sr. Moreno conoció á tiempo mi llegada.

Grande ha sido mi estupor y gran-

de mi asombro, al leer, tras algunos días, el comunicado en que dicho señor me zahiere y amenaza con el cucu de un tribunal de honor y qué se yo, cuantas zarandajas más.

Empezaré por decir, que la persona que haya emitido la opinión telegráfica que copia, ni conoce al señor Moreno, ni me conoce á mí, ni conoce tampoco este asunto. Será quizás algún deudo del mismo ó algún *mediador agradecido* Su opinión, para mí, es completamente nula y sin valor.

Y terminaré, manifestando, que aguardo, después de las vías caballerescas, la formación de ese tribunal, para que recoja mis afirmaciones y las contraste en el crisol de la pública opinión.

Al señor don Fernando Moreno, doctor en medicina y que ejerce en esa, he de repetirle lo ya dicho: Siempre y en todo tiempo me hallará á su disposición.

A. ESPÍNEIRA DEL OLMO.

## Almacenes de maderas

DE

RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza, y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS:

Castelar 38. (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3. (Polígono).

## Palacio de Proyecciones

Gran Capitán (Polígono)

Funciones todos los Mártes, Jueves, Viernes, Sábados y Domingos.

## NOTICIAS

Heridos

En el Puest. de Socorro fué curado ayer un moro llamado Maimon, de la kábila de Frajana, edad 18 años que presentaba una herida en la planta del pié izquierdo, que se causó al pisar un vidrio.

En el mismo establecimiento fué curado el paisano Miguel Garrido que ofrecía una contusión leve en la pierna izquierda.

Según manifestó le fué causada por un moro días pasados.

Bien venidos

En el «Ciudad de Mahón» ha llegado á esta plaza el ilustrado comandante de Artillería y apreciable amigo nuestro don Carlos Huelin destinado al Parque de Artillería.

acompañan al señor Huelin á distinguida esposa é hijas.

Sean bien venidos.

**El «Infanta Isabel»**

Procedente de Chafarinas fondeó el crucero «Infanta Isabel» después de haber recorrido la costa entre aquellas islas y nuestra plaza.

**Un cuadro**

En el escaparate de D. David Salomón Melul se halla expuesto un bonito cuadro pintado al óleo, debido al pincel del conocido artista malagueño Sr. Nido.

Los inteligentes hacen elogios de este cuadro, que según nuestras noticias será rifado en esta Plaza.

**Dé viaje**

Con el fin de incorporarse á su nuevo destino en Aranjuez marchó en unión de su distinguida señora é hijos el oficial primero de Administración Militar D. Pedro Hernandez.

En el muelle despidieron á los viajeros sus amistades.

Les deseamos un viaje feliz.

A Málaga regresaron los Sres. Guerrero, Luque y Bertuchi, después de pasar unos días en Melilla donde dejaron muy gratos recuerdos.

**Consejo de guerra**

Hoy á las 10 bajo la presidencia del Teniente Coronel D. Antonio Carpinter se celebrará en el cuartel de Santiago un consejo de guerra para fallar la causa instruida contra cuatro confinados por evasión.

Asistirán como vocales los capitanes Sres. Gomez, Gongora, de la Oadra, Garcia, Suarez Acedo, y Morales; como suplentes los Sres. Alcántara y Pérez de la Hoz; de fiscal actuará el auditor D. José M. Laguna.

**Relevo**

Hoy será relevado el destacamento de Artillería que guarnece las Islas Chafarinas.

**Ayudante**

Ha sido nombrado ayudante del Excmo. Sr. Gobernador Militar el ilustrado comandante de E. M. D. Gabriel de Morales muy conocido en Melilla donde cuenta con grandes simpatías.

**Aviso al público**

En el «Bazar de la Unión» y «La Estrella Oriental», hasta el día 20 de Enero 1906 se realizan á precios sumamente baratos todas las existencias en boas, abrigos y capas para señoras, mantos de lana, chales y toquillas, trajes de lana para niños, abrigos de hombre y niño é infinidad de artículos de la presente temporada.

Aprovechad la ocasión; solo hasta el día 15 de Enero

**Batatas**

Se venden finas al por mayor, hasta mil arrobas, al precio de siete reales arroba, puestas sobre vagón en la estación del ferro-carril.

Para pedidos dirigirse á los señores González Campos y hermanos, Pizarra (Málaga).

**Telegramas**

De nuestro corresponsal

la Agencia ALMODOBAR

**Habla el Mokri**

Madrid 16 á las 2.

Segun un telegrama de Algeciras, el representante del Maghzen el Mokri, ha manifestado que Matruecos lleva á la conferencia muy buenos deseos, pues comprendiendo que el país se encuentra necesitado de reformas, aceptarán las que se propongan siempre que sean razonables y se convenga en implantarlas de un modo gradual y prudente, pues de este modo se evitarían contingencias interiores.

Las declaraciones del Mokri han producido excelente impresión.

**La cuestión militar**

Madrid 16 á las 11.

El Presidente del Consejo ha pronunciado en el Congreso un largo discurso planteando ante la Cámara el problema de la jurisdicción para conocer las causas que se instruyan en persecución de delitos cometidos contra la Pátria y el Ejército.

El Sr. Moret ha hecho clara historia del asunto exponiendo cual era la opinión de cada uno de los miembros del Gabinete fijándose de un modo especial en el criterio sostenido por el ministro de la Guerra declarado como se sabe en favor del fuero militar.

Terminó el Sr. Moret diciendo que la Cámara resolverá en aquella discrepancia, pues el Gobierno había preferido presentarse á ella antes que resolver por sí.

Seguidamente hicieron uso de la palabra los Sres. Canalejas y Melquiades Alvarez.

Ambos diputados tuvieron frases de caluroso elogio para el Gobierno y el Sr. Moret que con toda franqueza pedían el voto del país.

Los oradores censuraron las últimas crisis, casi todas desarrrolladas á espaldas del Parlamento.

Obrando como el Sr. Moret obra ahora—dijeron—se evitan ilícitas soluciones á que de otro modo se habría apelado.

Por último, dichos diputados felicitaron en términos muy expresivos al General Luque que había prestado de muy buen grado su conformidad de someter el asunto íntegro á la Cámara.

El discurso de Moret está teniendo gran resonancia en los círculos políticos.

**El discurso de Moret.—Elogios.—Solución difícil.—Nombramiento de comisión.—El Presidente.**

Madrid 16 á las 12

Todos los periódicos, sin excepción, comentan favorablemente el discurso pronunciado en la Cámara popular por el presidente del Consejo, acerca del problema de la jurisdicción militar y civil, que tanto viene preocupando estos últimos días.

La oración parlamentaria últimamente pronunciada por el señor Moret, la califican algunos periódicos de habilsima, que pone de relieve las notables aptitudes que como estadista posee el actual jefe del Gobierno.

No obstante, la situación continúa siendo bastante difícil, y hay quien cree que no se solucionará sin que antes surja la crisis.

Hoy conferenciarán los señores Luque y Moret para convenir los diputados que han de formar la comisión que emitirá dictamen sobre el proyecto de reforma del Código.

Se dice que presidirá la comisión el señor Groizard.

**Toros en Méjico.—Cogida de «Bombita».**

Cablegrafían de México, que en la corrida de toros celebrada ayer, el diestro sevillano Ricardo Torres «Bombita» fué alcanzado por uno de los cornúpetos que le produjo gravísimas heridas.

El espada fué retirado inmediatamente á la enfermería en donde los médicos certificaron la gravedad del herido.

Cablegramas posteriores aseguran que «Bombita», de no presentarse complicaciones podrá curar, si bien tardará bastante tiempo.

**Catalanista detenido**

Hoy hasido detenido en Barcelona el catalanista Güel por dirigir injurias al señor Ferrer y Vidal.

El Juzgado le exigió fianza y como la entregara se le puso en libertad.

**Eduardo VII a Biarritz**

Londres.—Muy en brevemente charará el Rey Eduardo á Biarritz con el fin de pasar en la aristocrática playa unos días.

Se alojara en la suntuosa casa de Dudley antiguo Virrey de la India é íntimo amigo del soberano británico.

«El Imparcial» publica el segundo artículo del señor Lobera «Notas para el Debate de Algeciras», tratando de las aduanas marroquises.

**La Conferencia de Algeciras**

Hoy han celebrado los delegados la sesión preparatoria de la Conferencia siendo presidida por el representante de Alemania conde de Tatembach. Se ignora todavía en quién haya recaído la presidencia definitiva.

**El Rey á Valladolid**

Madrid 16 á las 14:20.

S. M. el Rey ha marchado en automóvil á Valladolid.

Se propone revistar la Academia de Caballería y regresar esta noche á Madrid.

**Cambios**

Paris. . . . . 23'90  
Londres. . . . . 31'11

**Mantele** Gran surtido en objetos de fantasía propia para regalos. Precios módicos.—Casa Benchimol. 5 JARDINES 5

**Mil pesetas** al que presente capsulas de Sandalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 3, Farmacia

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias caja 1'50 pesetas por 2 las remite el autor, Puerta del Sol 9. Madrid.

**Colección de tratados ENTRE ESPAÑA Y MARRUECOS.** Según anunciamos, hemos puesto á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1895.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. 1'50. Para los no suscriptores 2'00.

IMPRENTA

**El Telegrama del Rif**  
Fés de vida, 2 por 5 céntimos.  
Listas de embarque, id. id.  
Recibes para cobrar alquileres de casa, el 100 0'45 ptas.  
Citaciones al Juzgado, dos 15 céntimos.  
Esquelas de defunción, tarjetas de visita y toda clase de trabajos tipográficos á precios económicos.  
Justificantes de Revistas, 6 céntimos.  
Hojas de servicio, 2 céntimos.

# FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

Y TODA CLASE DE TRABAJOS EN PIEDRA ARTIFICIAL

RAMIREZ Y FERNANDEZ EN COMP. — MELILLA

Fábrica: Paseo del Gral. Hernandez — Despacho: Iglesia 11, bajo, derecha.

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lujan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo.

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

## SERVICIO FALLO SPAGNUOLO

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



El día 22 de Enero saldrá de Marsella directo para Melilla y puertos de Marruecos, el magnífico yacái a vapor

### ALEMAGNA

admitiendo carga y pasaje.

Para informes, dirigirse á sus Consiguatarios en esta Plaza,

**Sres. P. Baraquet y Comp.<sup>a</sup>**

## Peso Fotógrafo



Tiene el gusto de participar á su distinguida clientela y al público en general, que se ha trasladado á la casa que ocupa el establecimiento de tejidos del Sr. Irigoyen, próximo á la fábrica de luz eléctrica é Iglesia en construcción.

GALERÍA COMPLETAMENTE INDEPENDIENTE

ÚLTIMOS PROCEDIMIENTOS

TRABAJOS ARTÍSTICOS

Venta de toda clase de productos fotográficos de las marcas más acreditadas.

PRECIOS SUMAMENTE ECONOMICOS

### PESO FOTÓGRAFO

Casa del Sr. Irigoyen, al lado de la iglesia en construcción.

## Para Almería y Barcelona

El día 26 de Enero saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

### VELARDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consiguatario: D. David J. Melul.—San Miguel, 26.

# PASTILLAS BONALD

COLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas peritéricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas RONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

## ACANTHEA VIRILIS

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, 5 pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, N.ñez de Arce (antes Gargueta), 17, Madrid. En Barcelona, Gimga, 5.

## Elixir antibacilar BONALD

DE

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

## ALMACEN DE SALDOS

Trajes y cortes de abrigo para caballeros señores y niños, gran surtido en franelas y pañetes, mantas de lana y algodón, camisetas punto inglés, cubre corsés, pantalones novedad, chalets de punto en lana y seda, pañuelos, medias calcetines, perfumería, cristalería y mil artículos ventajosos que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Polígono)

## La Ibérica

ZAPATERIA DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

## Academia de Música

Dirigida por D. Enrique Rodríguez

Plan de estudios del Conservatorio de Madrid. Precios: Solfeo, Piano, Canto ó Armonía elemental, cinco pesetas al mes, á domicilio desde 10 pesetas.—Hay piano para estudiar.—Florentina 2.

## La Enciclopedia

GENERAL MARGALLO NUMERO 1

Gran almacén de ultramarinos y coloniales.

Esta casa provista de cuantos géneros comprende todos los ramos del comercio, ha establecido un depósito de efectos de construcción, entre los que expende al público yeso, cemento, losetas, azulejos y herrajes, etc. general.

Se realizan grandes existencias de objetos de loza, cristal, juguetería y calzado.

J. MONTES Y COMPAÑIA

## Fonda "La Africana,"

DE

EMILIO SEGOVIA

Jardines 7, MANTUELLER

Comodas habitaciones y elegante comedor para banquetes. Mesa redonda.

Servicio á domicilio

y á la carta

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

MELILLA

Habitaciones con hermosas vistas y todo el confort apetecible, servicio esmerado, cocina española y francesa, confía en el buen criterio de las personas que frecuentan la casa para sostener la fama que merece.

Cubiertos desde dos pesetas en adelante.—Abonos, 75 pesetas mensuales.

## ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

DE

SAMUEL CHOCRON

Trajes de pana á 17-50 hechos. Camisas de franela desde 1-35 á 2 y 3 pesetas.

Cuellos de hilo peruanos á 0-25 y muchos artículos á precios ventajosos.

General Margallo fondo á la pendería de Coet.

## Gran Café Yudeb

General Macías,

junto al Casino Español

El dueño de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela y público en general, que acaba de recibir un extenso y variado surtido de Cognac, Pouches, Vermouths, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Gran surtido en licores.

Superior Corvoza alemana Pilsner.

Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario, á Plas. 2-50 kilo.

General Macías,

junto al Casino Español

TIP. EL TELEGRAMA